

Sitzung	Gemeinderat - öffentlich - 16.04.2013		
Beratungspunkt	Heimattage 2012 - Skulpturenweg, Ankauf		
Anlagen			
Finanzposition	2.3400.9350.000		
vorangegangene Beratungen	Vorlage Nr. 2-013/11	Sitzung GR-Ö	Datum 6. Juli 2011

Erläuterungen:

Im Rahmen des Leuchtturms „Baden-Württemberg gestaltet“ der Heimattage 2012 wurden im Rahmen eines Wettbewerbs drei Skulpturen als Leihgaben für die Dauer eines Jahres im Bereich rund um die Schützenbrücke installiert: Die vielfach diskutierte und wegen der Sanierungsarbeiten an der Schützenbrücke zwischenzeitlich entfernte Arbeit „Home“ von Paul Schwer, die Plexiglasfigur „Donau so blu“ von Klaus Münch, die nach einem ersten Anschlag im Juni 2012 neu ins Brigachbett eingebracht wurde, dann aber den Wassermassen eines sommerlichen Gewitterregens nicht standhielt und davonschwamm, sowie die noch heute zu sehende Arbeit „Sitzgemüse“ von Rainer Ecke.

Ein Ankauf eines oder mehrerer Werke wurde von Anfang an als möglich betrachtet, eine dahingehende Zusage war aber nie Teil der Projektkonzeption.

Trotzdem sollte der Gemeinderat vor dem offiziellen Ende der Leihfrist die Möglichkeit eines Ankaufs diskutieren. Die Verwaltung hätte gerne einen konkreten Ankaufoverschlagn gemacht. Nachdem aber die Arbeiten von Paul Schwer und Klaus Münch aus grundsätzlichen Erwägungen nicht für eine Dauerpräsentation geeignet sind, bleibt nur die Möglichkeit, das „Sitzgemüse“ von Rainer Ecke zu erwerben.

Diese Herleitung bietet aus Sicht der Verwaltung keine ausreichende Entscheidungsgrundlage, daher wird vorgeschlagen, im Moment von einem Ankauf abzusehen. Der Gemeinderat wird jedoch darüber informiert, dass der Galeriekreis die Herren Münch und Ecke für Ausstellungen in den Räumen der Galerie im Turm einladen wird. Aus diesen Ausstellungen heraus werden dann regelmäßig im Rahmen der zur Verfügung stehenden Haushaltsmittel kleinere Arbeiten für den städtischen Kunstbesitz angekauft.

1
4
BM
OB

Beschlussvorschlag:

1. Es wird beschlossen, aus dem Skulpturenprojekt der Heimattage 2012 keine Arbeiten für den städtischen Kunstbesitz anzukaufen.

Beratung: